

**La Fondation Les Castors,  
Cinquante années au service  
des personnes en situation de handicap et de leurs familles !**

Il y a 50 ans, 3 mamans, Paulette CITHERLET, Daisy LOETCHER et Madeleine STEULET décident de se battre pour que leurs enfants en situation de handicap soient occupés et aient une place. Nous dirions aujourd'hui, soient actifs et aient un rôle dans la société.

Grâce à ces trois femmes de caractère, leur pugnacité, leur courage et certainement leur obstination, ce sont 337<sup>1</sup> personnes qui sont accueillies, et 298 collaborateurs qui les entourent.

La Fondation Les Castors est la plus grande structure du secteur médicosocial du Jura. Elle répond avec ses 3 établissements, à presque tous les besoins des adultes en situation de handicap.

Les Ateliers Protégés du Jura offrent un travail adapté à 216 travailleurs. Le Foyer de Porrentruy propose 67 logements aux personnes à autonomie moyenne à Porrentruy et Délémont et le Foyer Les Fontenattes réserve ses 55 places aux personnes nécessitant le plus de soins.

**Le 17 avril 2023, La Fondation fêtera ses 50 ans**

Pour fêter dignement cet anniversaire, La Fondation a décidé d'organiser des fêtes et activités **centrées sur les résidents et leurs souhaits**.

Mais quels sont ces souhaits ?

Les éducateurs et moniteurs d'ateliers sont allés les questionner individuellement sur leurs vœux.

Un éventail très large de réponses s'est profilé

Certaines étaient insolites ou surprenantes, d'autres drôles ou émouvantes :

- Rien, qu'on me laisse tranquille dans mon canapé,
- Un séjour à la mer, en Norvège, à New York, nager avec les dauphins,
- Rencontrer Johnny Halliday, SHAKIRA, le directeur Général ou d'autres personnalités,
- Partir pour un appartement à moi,

Un groupe de travail s'est constitué pour dépouiller les 280 questionnaires et trouver des activités et séjours qui répondent à ces souhaits. Il ne sera pas possible de satisfaire tout le monde mais La Fondation se lance pour répondre au moins partiellement à chaque résident, avec des séjours et activités qui semblent fédérer des résidents des 3 établissements, avec .

- des séjours à Paris, en Angleterre et à la mer, pour 10, 6 et 25 personnes,
- des journées à Europapark, au zoo, au musée, en voiture de sport ou aux thermes.
- une journée en bateau pour une trentaine de personnes, en montgolfière pour 10 courageux et des baptêmes en avion ou montgolfière et même parachute pour des téméraires. Enfin, des sauts à l'élastique ont été demandés par 4 très très grands téméraires.

---

<sup>1</sup> Au 31/02/2021, 66 bénéficiaires au FDP, 55 au FDF et 216 aux APJ. 53 personnes à la fois aux APJ et au FDP.

De plus, les établissements profitent d'un évènement ou anniversaire qui leur est spécifique pour offrir une activité festive adaptée aux souhaits et besoins de ses résidents.

- Le Foyer des Fontenattes, fêtera ses 40 ans le vendredi 28 avril 2023 et prévoit un dîner avec les résidents et toutes leur famille, suivi d'une soirée de concert, ouvert à tous les résidents,
- Le Foyer de Porrentruy ouvrira ses portes le 3 juin 2023 avec une marche gourmande entre ses différents établissements, l'inauguration de GAM 21 et une soirée cabaret,
- La Résidence de la Mandchourie, résidence pour personne en situation de handicap à Délémont, prévoit de fêter ses 10 ans le 1<sup>er</sup> décembre et si le détail des festivités n'est pas abouti, une chose est certaine... c'est que la soirée se terminera en discothèque !

Enfin, l'évènement phare des festivités de La Fondation se déroulera sur deux jours dans le magnifique domaine du Mont Renaud à Boncourt, avec des concerts, des repas, des activités diverses et une marche sensorielle.

A 50 ans, il n'est pas trop tard pour le digital !

Pour que les résidents puissent suivre et profiter de toutes ces activités et fêtes, la fondation prévoit de créer un site internet dédié à cette année de fête. L'objectif est qu'ils puissent suivre à travers des blogs, avec des photos et des films, ce qui se passe dans toute la Fondation et qu'ils se sentent fiers de la représenter. Il est également important de permettre aux familles et au grand public de mieux voir ce qu'est vraiment la vie à la fondation.

Le lancement du site internet se fera le 17 avril, date de lancement de ce jubilé.

**Est-ce qu'on remercie les annonceurs ?**